
              

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

4 aprile 2016

VERBALE N. 115

Il Consiglio di Amministrazione del 4 aprile 2016 convocato regolarmente in data 31 marzo 2016 con il

seguente ordine del giorno:

Comunicazioni 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione del Bilancio Consuntivo 2015 e relativi allegati;

3. Varie.

si è riunito presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi, via Bligny 1/a – Reggio Emilia alle ore 11:00

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

- Giudici Claudia Presidente

- Gambetti Amelia Consigliere 

- Govi Sergio Consigliere

- Viscione Giovanni Consigliere - Assente giustificato

- Visciglia Loredana Consigliere - Assente giustificata

Sono presenti il Direttore Dott.ssa Paola Cagliari, la Funzionaria Amministrativa Dott.ssa Tiziana Tondelli e

il Funzionario Economico Finanziario Dr. Massimiliano Montemurro.

Per il Collegio dei revisori dei Conti sono presenti dalle ore 12:00 il Presidente Dottor Stefano Ferri, la

Dr.ssa Barbara Guidi ed il Dr. Giovanni Piccinini.

P.to 1 - Lettura verbale seduta precedente

Viene approvato il verbale della seduta del  5 febbraio 2016.

Via Guido da Castello 12
 42121 Reggio Emilia
tel. 0522 456253
mail: segreteria.istituzione@municipio.re.it



P.to 2 -Approvazione del Bilancio Consuntivo 2015 e relativi allegati ;

Prende  la  parola  la  Presidente  che,  -brevemente-  facendo  memoria  delle  considerazioni  relative

all'andamento  di  bilancio  riferite  nella  precedente  seduta  di  C.d.A.  del  5  febbraio,  sottolinea  come

l'Istituzione  chiude  il  Bilancio  2015  in  equilibrio/pareggio. Questo  grazie ad  alcuni  fattori  quali  il

significativo incremento (rispetto allo storico degli ultimi anni) del contributo assegnato dallo Stato alle

scuole  comunali  dell'infanzia  (come  a  tutte  le  scuole  paritarie)  ed  l’aumento  del  contributo   dalla

Convenzione  con  Reggio  Children  s.r.l..  Vi  è  inoltre un’ulteriore  entrata,  a  titolo  di  liberalità,  dalla

Fondazione Centro L. Malaguzzi: 52.000 euro. 

La Presidente passa quindi la parola al Direttore che illustra la relazione al Consuntivo 2015 fornita a tutti

i Consiglieri.

Al termine  interviene il Consigliere Govi con parole di apprezzamento per il lavoro svolto, per l'organicità

della  premessa  e  si  sofferma  sul  concetto  di  flessibilità,  così  come  è  stato  esposto,   rimarcando

l'importanza  di  diffonderlo  in  una  logica  che  vada  oltre  le  finalità  che   comunemente  vengono

rappresentate.

Il Consigliere Govi commenta inoltre il dato della scolarizzazione, sottolineando come Reggio Emilia, non

solo supera il 40% nei Nidi (ben oltre l'obiettivo europeo da perseguire entro il 2020 pari al 33%), ma

raggiunge questi traguardi mantenendo, e se possibile  migliorando, la qualità, nonostante il  notevole

contenimento dei costi. Per questo occorre dare atto che il personale comunale e anche le forze sindacali

locali hanno capito, in un momento di forte crisi, di dover rinunciare a rivendicazioni, anche legittime,

nella consapevolezza del primario obiettivo della qualità dell'offerta. Con riferimento alla Formazione,

concorda pienamente sul valore della messa in circolo dei saperi, dell'esperienza diffusa e si chiede quale

ricaduta  possa avere la ricerca internazionale  sulla formazione del personale.

Interviene  la  Consigliera  Gambetti  associandosi  agli  apprezzamenti  già  espressi  dal  Dr.  Govi.  In

particolare rimarca come sia aumentato il numero dei docenti che da Reggio Emilia si spostano, creando

un dialogo continuo con oltre 110 paesi nel mondo coinvolti negli “scambi” di formazione.

La Presidente passa la parola  alla Dr.ssa Tiziana Tondelli  che illustra  le  cifre del  Bilancio  Consuntivo

soffermandosi, per quanto riguarda le entrate da rette sulla nuova ISEE che ha comunque contribuito a

determinare introiti inferiori rispetto agli anni precedenti. In particolare sottolinea come le famiglie con

bimbi  fino  a  3 anni,  in  affitto  e  lavoratori  dipendenti  siano particolarmente  agevolati.  Per  il  2015 il

fenomeno ha inciso solamente nel periodo settembre-dicembre. La preoccupazione forte è sul 2016.

La Dr.ssa Tondelli illustra inoltre le entrate dallo Stato e dalla Convenzione con Reggio Children s.r.l. come

già anticipato dalla Presidente e, per quanto riguarda le spese, pone l'attenzione sulla forte contrazione

della spesa di personale oltre che per beni e servizi.   Riguardo la  morosità si sottolinea che il livello

relativo  ai  nidi  e  alle  scuole  dell’infanzia  comunali  è  molto  basso  (1.49% nel  Nido –  4,26% scuole

comunali  –  20,61%  scuole  statali),  anche  grazie  al  significativo  lavoro  realizzato   dalla  Direzione

dell'Istituzione incontrando personalmente le famiglie morose . Risulta  difficile invece il rapporto con le

famiglie delle scuole statali:  sono stati realizzati incontri  ma si avverte la distanza da servizi che non

sono gestiti direttamente. 

Il  Consigliere Govi interviene apprezzando anche questa parte di  lavoro   sostenendo l'importanza di

insistere sulle scuole statali, sui dirigenti scolastici per far sì che non si generi una cultura che avvalla la

morosità.



Il  Presidente del Collegio dei Revisori,  Avv.  Ferri  prende la parola apprezzando quanto presentato in

particolare i risultati relativi alla morosità. Chiede un chiarimento in merito ai criteri in base ai quali è

stato deciso l'accantonamento sul Fondo svalutazione crediti. Risponde il Dr. Montemurro spiegando che

con il passaggio dalla contabilità economica alla finanziaria nel 2013 è stato fatto un grosso lavoro anche

su questo fondo.   A inizio esercizio 2015 il Fondo  era di € 1.713.077,22; al 31/12/2015 i residui  attivi

verso gli utenti risultano essere di € 4.696.361  e l’  accantonamento di € 1.938.077,22  ( oltre il 41%

dell’ammontare  dei  residui). L'  Istituzione  ha  sempre  provveduto  ad  accantonare  le  risorse,  in  via

prudenziale,  mettendo  in  atto,  contestualmente,  tutte  le  misure  possibili  di  recupero,  compresa   la

riscossione coattiva. 

L'Avv. Ferri conferma che dal suo punto di vista allocare fondi è segno di buona amministrazione e ritiene

che nel nostro specifico  i fondi siano adeguati,  specie in questo periodo storico in cui  non ci sono ancora

segni di miglioramento.

La Presidente chiede a questo punto la votazione del Bilancio Consuntivo 2015 dichiarando di ritenere

opportuna la sua astensione .

Dopo  un  attento  esame  dei  materiali,  il  Consiglio  di  Amministrazione  approva  unanimemente,  con

Deliberazione 1/2016 il Bilancio Consuntivo 2015 e relativa documentazione, la Nota integrativa (ALL.

1) e la Relazione del Direttore al Consuntivo ( ALL. 2).

La seduta è terminata alle 13:20.

Ha verbalizzato Anna Maria Mazzocchi.

La Presidente

Dott.ssa Claudia Giudici
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